



# الجمعية البرلمانية الآسيوية

## اللجنة الدائمة المعنية بالشؤون السياسية

بغداد، جمهورية العراق

9 - 12 تشرين الثاني / نوفمبر 2023

### جدول الأعمال التفصيلي

(2023/06/11، من قبل الأمانة العامة للجمعية البرلمانية الآسيوية) - V2

(1) إقرار جدول الأعمال

المشاركون مدعوون لإقرار مشروع جدول الأعمال.

(2) انتخاب أعضاء المكتب

يُطلب من المشاركين التطوع لمنصب نائب الرئيس ومقرر الاجتماع

(3) الكلمة الافتتاحية من قبل رئيس الاجتماع

سيدلي الرئيس بكلمته الافتتاحية / ستدلي الرئيسة بكلمتها الافتتاحية.

(4) تقرير الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية

سيقدم الأمين العام للجمعية البرلمانية الآسيوية تقريراً عن عمل اللجنة الدائمة، وسيوضح وجهات نظره حول مشاريع القرارات التي سينظر فيها الاجتماع.

(5) مناقشة عامة حول مشاريع القرارات.

يرجى من المشاركين إبداء آرائهم/ ملاحظاتهم حول المواضيع التي تهمهم فيما يخص محتوى مشاريع القرارات والمسائل ذات الصلة.

(6) النظر في مشاريع القرارات:

بموجب هذا البند، سيعرض الرئيس مشاريع القرارات على اللجنة، كما سيدعو مقترحي التعديلات إلى عرض نصوصهم المقترحة. ويبتّ الرئيس في كل تعديل، ويتم اعتماد مشروع القرار المعني. لن يقبل رئيس الاجتماع إلاّ التعديلات الخطية الرئيسية على مشاريع القرارات المرسلة إلى الأمانة العامة للجمعية البرلمانية الآسيوية بحلول 5 تشرين الثاني/نوفمبر 2023  
مشاريع القرارات هي كالآتي:



1. مشروع قرار بشأن الحوكمة الرشيدة
2. مشروع قرار بشأن سيادة القانون والتمكين القضائي
3. مشروع قرار بشأن الممارسات البرلمانية الجيدة
4. مشروع قرار بشأن بناء الازدهار في آسيا من خلال الصداقة والتعاون
5. مشروع قرار بشأن البرلمانات والحكومات الآسيوية معاً من أجل الازدهار في آسيا
6. مشروع قرار بشأن دعم البرلمانات الآسيوية الثابت للشعب الفلسطيني
7. مشروع قرار بشأن التنمية المتسقة من خلال الديمقراطية
8. مشروع قرار بشأن تعزيز التعاون بين أعضاء الجمعية البرلمانية الآسيوية لحماية تعددية الأطراف وتعزيزها
9. مشروع قرار بشأن تعزيز احترام الاتفاقيات والمعاهدات الدولية (جديد - دولة الكويت)

(7) ما يستجد من أعمال.

(8) الجلسة الختامية.



# Asian Parliamentary Assembly



## Standing Committee on Political Affairs

Baghdad, Iraq

9 - 12 November 2023

## Annotated Agenda



(11/06/2023 by APA Secretariat)-V2

### 1) Adoption of the Agenda

Participants are invited to adopt the draft Agenda.

### 2) Election of the Bureau

Participants are requested to volunteer for the positions of Vice-Chair and Rapporteur of the meeting

### 3) Opening Remarks by Chairperson

Chair will present his/her opening remarks.

### 4) Report of the APA Secretary General

APA Secretary General will report on the work of the Standing Committee and outline his views on the draft resolutions to be considered by the meeting.

### 5) General Debate on Draft Resolutions.

Participants are requested to express their views/comments on topics of their interests vis-à-vis content of draft resolutions and relevant issues.

### 6) Consideration of Draft Resolutions:

Under this item, the Chair will introduce the draft resolutions before the Committee and will invite authors of the amendments to present their proposed texts. The Chair will rule on each amendment and the draft resolution in question is adopted. The Chair will only entertain major written amendments to Draft Resolutions sent to APA Secretariat by November 5, 2023.

Draft Resolutions are as follows:

1. Draft Resolution on Good Governance
2. Draft Resolution on the Rule of Law and Judicial Empowerment

3. Draft Resolution on Good Parliamentary Practices
4. Draft Resolution on Building Prosperity in Asia through Friendship and Cooperation
5. Draft Resolution on Asian Parliaments and Governments Together for Prosperity in Asia
6. Draft Resolution on Asian Parliaments' Unwavering Support for the Palestinian People
7. Draft Resolution on Harmonious Development through Democracy
8. Draft Resolution on Enhancing Cooperation among the Members of the Asian Draft Parliamentary Assembly to Protect and Promote Multilateralism
9. Draft Resolution on Promoting Respect for International Agreements and Treaties (New-Kuwait)

7) Any other matters.

8) Closing Session.